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La semilla junto al camino  y en 
pedregales 

  

Mateo 13.- 1 Aquel día salió Yesuha de la casa y se sentó junto al mar. 2 Y se le juntó mucha 
gente; y entrando él en la barca, se sentó, y toda la gente estaba en la playa. 3 Y les habló 
muchas cosas por parábolas, diciendo:…  
  

Mateo 13.- 3… He aquí, el sembrador salió a sembrar. 4 Y mientras sembraba, parte de la 
semilla cayó junto al camino; y vinieron las aves y la comieron. 5 Parte cayó en 
pedregales, donde no había mucha tierra; y brotó pronto, porque no tenía profundidad 
de tierra; 6 pero salido el sol, se quemó; y porque no tenía raíz, se secó. 7 Y parte cayó 
entre espinos; y los espinos crecieron, y la ahogaron. 8 Pero parte cayó en buena tierra, y 
dio fruto, cuál a ciento, cuál a sesenta, y cuál a treinta por uno. 9 El que tiene oídos para 
oír, oiga. 10 Entonces, acercándose los discípulos, le dijeron: ¿Por qué les hablas por 
parábolas? 11 El respondiendo, les dijo: Porque a vosotros os es dado saber los misterios 
del reino de los cielos; mas a ellos no les es dado. 12 Porque a cualquiera que tiene, se le 
dará, y tendrá más; pero al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado. 13 Por eso les 
hablo por parábolas: porque viendo no ven, y oyendo no oyen, ni entienden. 14 De manera 
que se cumple en ellos la profecía de Isaías, que dijo: De oído oiréis, y no entenderéis; Y 
viendo veréis, y no percibiréis. 15 Porque el corazón de este pueblo se ha engrosado, Y con 
los oídos oyen pesadamente, Y han cerrado sus ojos; Para que no vean con los ojos, Y oigan 
con los oídos, Y con el corazón entiendan, Y se conviertan, Y yo los sane. 
16 Pero bienaventurados vuestros ojos, porque ven; y vuestros oídos, porque oyen. 17 
Porque de cierto os digo, que muchos profetas y justos desearon ver lo que veis, y no lo 
vieron; y oír lo que oís, y no lo oyeron…  
  

Yeshúa les está recordando las palabras de Isaías, palabras de juicio para la nación debido 
a su dureza e indiferencia con respecto a los planes divinos; el pueblo en tiempos del profeta 
Isaías se había endurecido, se había hecho incrédulo y había perdido el interés por las 
escrituras y por las cosas de Dios y por eso el profeta Isaías dijo de manera muy triste, éste 
pueblo de labios me honra pero su corazón está lejos de mi pues en vano me honran 
enseñando como mandamientos doctrinas de hombres… La gente se había hecho religiosa 
pero su corazón estaba lejos de las enseñanzas originales de los profetas.  

De modo que una vez más en ésta época está habiendo un juicio para el pueblo de Israel y 
la razón por la que Yeshúa viene a hablarles en parábolas no es para oscurecer el 
entendimiento sino todo lo contrario, el propósito de las parábolas no es para esconder 
significado, sino para mostrar verdades espirituales de una manera más sencilla, utilizando 
aspectos de la naturaleza, aspectos con los que la gente de ésta época estaban familiarizados, 
como la agricultura, la pesca, ganadería etc. aspectos que ellos pudiesen comprender, 
cuando un corazón esta endurecido (y ésta es una buena estrategia a considerar), cuando 
una persona esta endurecida e indiferente, una muy buena táctica es la que Yeshúa usó, de 
contarles historias, contarles historias con las cuales ellos pudieran sentirse cercanos y de 
esa manera las verdades espirituales podrían serles más sencillas.  

  

Es exactamente la misma estrategia que siguió el profeta Natán cuando el profeta fue a 
confrontar a David después de haber pecado con Betsabé y haber cometido adulterio y 
homicidio, pues estaba en un estado de indiferencia hasta que llegó Natán y le cuenta la 



famosa parábola del hombre rico que en vez de usar una de sus propias ovejas para hacer 
un banquete, le quitó la única ovejita que tenía un hombre pobre.  

  

El profeta Natán utiliza ésa historia imaginaria para exhortar a David y para guiar a David 
al arrepentimiento; de la misma manera, Yeshúa está usando éstas historias, éstas 
parábolas para sensibilizar a la gente que es exactamente lo que tenemos que hacer en éstos 
últimos tiempos, enseñar la biblia de una manera tan sencilla y simple que la gente lo pueda 
comprender. Ése es mi máximo anhelo y propósito, poder hacer cercana la escritura de una 
manera tal que como dice la escritura, aun los más torpes puedan entender el camino.  

  

Así que Yeshúa les dice a los discípulos que por eso es que contó ésa parábola y veamos cuál 
es el significado:  

  

Mateo 13.- 18 Oíd, pues, vosotros la parábola del sembrador: 19 Cuando alguno oye la 
palabra del reino y no la entiende, viene el malo, y arrebata lo que fue sembrado en su 
corazón. Este es el que fue sembrado junto al camino. 20 Y el que fue sembrado en 
pedregales, éste es el que oye la palabra, y al momento la recibe con gozo; 21 pero no tiene 
raíz en sí, sino que es de corta duración, pues al venir la aflicción o la persecución por 
causa de la palabra, luego tropieza. 22 El que fue sembrado entre espinos, éste es el que 
oye la palabra, pero el afán de este siglo y el engaño de las riquezas ahogan la palabra, y 
se hace infructuosa. 23 Mas el que fue sembrado en buena tierra, éste es el que oye y 
entiende la palabra, y da fruto; y produce a ciento, a sesenta, y a treinta por uno.   
  

Estamos viendo que hay cuatro tipos de terreno donde cae la semilla, el primero es el que 
es sembrado junto al camino, los caminos eran hechos para que la gente pasara por ahí, 
entonces la semilla que cae en el camino es una referencia a personas que simplemente no 
entienden la Palabra y por otro lado también no la quieren entender y al no entenderla o 
parecerles muy complicada, que no tengan excusa ni pretexto y les sea tan sencillo el 
comprender la escritura que no haya pretexto para que no haya fruto: Así que éstos son las 
personas que simplemente no entienden el mensaje.  

Después está el terreno entre pedregales, si cae la semilla entre las piedras, es una referencia 
a las personas que reciben la Palabra, escuchan, se gozan pero que no hay profundidad en 
su fe, no llegan a entender realmente de qué se trata el mensaje, cuando vienen las pruebas, 
la persecución por el mensaje, cuando llegan las críticas, entonces en ése momento se alejan 
y no pueden producir fruto.  

  

Ésta es la importancia de profundizar en el mensaje, no te puedes quedar en la superficie, 
si tú a estas alturas ya llevas varios años de creyente y consideras que el mensaje es 
sumamente superficial y realmente no estás captando la dimensión y si en tu experiencia 
religiosa no estás captando y llegas a decir ¿Esto es todo, en esto consiste la fe? ¿Qué no hay 
algo más allá de esto? Si a ti la Palabra no te está maravillando, si no estás impactándote 
todos los días de tu vida, si tú no tienes la capacidad de apasionarte con la escritura, 
simplemente es que no has profundizado en ella. Los verdaderos tesoros en una mina no 
están en la superficie, los verdaderos tesoros están en las profundidades, los verdaderos 
tesoros de las escrituras no son para los perezosos ni para los que son indiferentes o tibios 
o están muy ocupados en los afanes de éste mundo, los verdaderos tesoros de la biblia son 
para los que escarban y escarban.  

 


